

[SECCIONES]

Cantabria

- Cantabria
- Santander
- Torrelavega
- Región

Opinión

Cronica

- Nacional
- Internacional

Deportes

Vida y Ocio

- Sociedad
- Cultura
- Televisión

Necrológicas

Tecnología

[MULTIMEDIA]

Vídeos Canal 8 DM

Punto Radio

[GUIAS CANTABRIA]

Restaurantes

Hoteles

Cafés y Pubs

Paradores

Turismo rural

Concesionarios

Coches

[SUPLEMENTOS]

Seleccione...

[SERVICIOS]

Hemeroteca

Nos visitaron

Programación TV

Cartelera Cine

Farmacias

Tiempo

El Diario en PDF

Extras

Publicitarios

Índice Titulares

Contactar

Inf. Corporativa

Cantabria / REGIÓN

TRIBUNA LIBRE

La Mancomunidad de Campoo

EMILIO RUIZ TEMES/INGENIERO TÉCNICO DE MINAS

Con toda la prudencia que estas cuestiones aconsejan voy abordar un tema que, sin duda ha de generar polémica, controversia y en muchos casos, como no, rechazo frontal debido al tradicional inmovilismo que cualquier cambio en principio supone iniciar transformaciones dentro de la política territorial. Digo en principio porque una vez que el proceso finaliza éste resulta incuestionable. Por poner un ejemplo, hoy día a nadie se le ocurriría pensar dar marcha atrás en el proceso autonómico y sin embargo todos somos conscientes de las reticencias que dicho proceso tuvo en todo el Estado Español en sus inicios.

La comarca de Campoo dada su situación geográfica, a medio camino entre Palencia y Santander y su particular idiosincrasia, su paisaje, sus gentes; ha sido siempre elemento diferenciador del resto de nuestra región. Su tradicional aislamiento respecto al resto de Cantabria parece que próximamente se pudiera corregir en parte con la ya inminente inauguración de la nueva autopista de la meseta, pero de cualquier modo ese hecho ha de ser aprovechado al máximo para evitar que el fenómeno de la despoblación continúe su implacable descenso y con ello el empobrecimiento que se viene produciendo desde la década de los años setenta y ochenta. La comarca campurriana está llena de posibilidades industriales y turísticas que sería preciso desarrollar y potenciar aprovechando la mejora de las comunicaciones. El problema está en como y de que forma hacerlo.

Para empezar concretamente el Municipio-Ciudad de Reinosa tiene una superficie de poco más de tres kilómetros cuadrados con una población rayando los diez mil habitantes, tendiendo irremisiblemente a continuar decreciendo. Éste descenso de población se traduce en una pérdida de peso específico dentro de Cantabria. Por otra parte la dispersión y atomización de los pueblos de Campoo diluye, si cabe aún más, nuestra influencia y capacidad de exigencia.. Somos pocos y encima si no lo remediamos, mal avenidos. Reinosa dispone de muy poco suelo industrial y su futuro desarrollo está constreñido. Lo mismo diremos del suelo urbano, carece por tanto de posibilidades de crecimiento y desarrollo sostenible.

La población de los núcleos urbanos colindantes con Reinosa utiliza una parte de los servicios de la capital campurriana, pero disfruta de una independencia parcial administrativamente hablando. Por poner un ejemplo, Reinosa ha tenido que aportar suelo urbanizable par la construcción del futuro hospital comarcal, gran demanda de todo el valle para una adecuada asistencia sanitaria. Dicha aportación exclusiva de Reinosa, va a suponer un beneficio asistencial al que solamente ha contribuido éste Ayuntamiento para beneficio de todos.

En la unión mancomunada entre Reinosa y Campoo de Enmedio en primera instancia, Reinosa aportaría su núcleo poblacional aún importante y Enmedio aportaría suelo industrial y urbano. Posteriormente, casi con seguridad, solicitarían otros ayuntamientos vecinos ser incluidos en esa incipiente mancomunidad.

La Mancomunidad de Municipios de Campoo debería como principales objetivos el desarrollo socioeconómico integral de la comarca empezando por la creación de nuevas empresas y un renovado apoyo a las ya existentes..Mejora de las infraestructuras, comunicaciones y servicios y formación para el empleo. Ello

Publicidad

BUSCAR

EL DIARIO MONTAÑÉS

Hoy

[Hemeroteca](#)



Revelado digital

[Categorías](#)

[Agenda](#)[Horóscopos](#)[Info. Útil](#)[PAG. Amarillas](#)[PAG. Blancas](#)[Efemerides](#)[Postales](#)[\[PARTICIPA\]](#)[Lo más visto](#)[Foros](#)[Chat](#)[\[CANALES\]](#)

Seleccione...



conllevaría la creación una oficina permanente de asesoramiento para la canalización de los proyectos, formación, reciclaje y esa a través de políticas de empleo y formación, tales como Escuelas Taller para nuevos profesiones y oficios. En dichos procesos sería necesaria la colaboración del Gobierno Regional, sindicatos, empresarios, asociaciones y por supuesto los Ayuntamientos que se fueran acogiendo a la Mancomunidad. La potenciación del sector turístico con sus inmensas posibilidades vendría a culminar el desarrollo integral comarcal.

Esa oficina de potenciación y desarrollo sería la encargada de la creación de programas de desarrollo y diversificación económica y empresarial con programas completos que incluyeran la solicitud y canalización de las necesarias subvenciones. Todo esto tendría que ir acompañado de la creación de diversas áreas en cada uno de los sectores a promocionar y desarrollar. La colaboración en dichas áreas del Gobierno Regional resultaría imprescindible para lo cual la futura Mancomunidad se podría acoger a programas de estructuración similar al desarrollado por el Plan de Gobernanza en fase de implantación por el actual Ejecutivo Regional ó a cualquier otro promovido por el Estado ó incluso por la Unión Europea.

Mancomunar no quiere decir absorber, como algunos podrían mal interpretar, ni perder autonomía ó identidad. Cada Ayuntamiento conservaría su autonomía, compartiendo con el resto de los ayuntamientos mancomunados, servicios y gestión. Serían los expertos los que definirían la estructura de ese macro ayuntamiento perfectamente coordinado por un Presidente, una Junta General y una Comisión de Gobierno integrada por los Alcaldes y concejales de los Municipios que conformarían la Mancomunidad.

Las posibilidades de crecimiento serían infinitas. ¿Cuáles serían las consecuencias negativas? Prácticamente ninguna. Solo es necesario buena voluntad y solidaridad. Esa solidaridad que en tiempos pasados, cuando la comarca campurriana sufrió los rigores de la reconversión industrial, ahora van a cumplirse diecinueve años de aquellos sucesos. Entonces se apeló a la solidaridad. Se pidió a todos, comercio, industria y pueblo que fuesen generosos y solidarios con aquella su justa causa. Se precisa para la consecución del objetivo que se propone, por supuesto solidaridad, pero también renuncia expresa de protagonismos. Los responsables municipales comarcales que nos gobiernan en la actualidad y los que previsiblemente los hagan en un futuro no muy lejano, las elecciones regionales y municipales están a la vuelta de la esquina, deberán aportar algo más que razonamientos técnico-económicos para que al menos se intente llegar a acuerdos que posibiliten la unión sobradamente demandada por la ciudadanía de hacer realidad un gran Ayuntamiento Mancomunado con la fuerza suficiente territorial y poblacional, capaz de dinamizar nuestra deprimida comarca. Con una comarca fuertemente unida nuestra capacidad operativa y nuestra representatividad aumentaría en el Parlamento Regional, seríamos más reivindicativos y exigentes, en resumidas cuentas, más fuertes.

Que nadie tema perder protagonismo. Todos tendrán oportunidad de trabajar y colaborar. El inmovilismo no es bueno para nada. Estoy absolutamente convencido de que la población lo desea y que un referéndum, ahora tan de moda, tendría un apoyo mayoritario. ¿Entonces, a qué esperamos? Pongámonos a trabajar, en caso contrario mañana lo lamentaremos. Todo esto no se hace de la noche a la mañana, lleva tiempo y duro trabajo, pero sobre todo hace falta mucha ilusión y creer en nosotros mismos en que vamos a ser capaces, pues sobre todo se trata, nada más y nada menos que de nuestro futuro y el de nuestros hijos. Creo que al menos merece la pena intentarlo. Dejemos a nuestros representantes el tiempo suficiente para una profunda reflexión.

Enlaces Patrocinados

[Casona de Naveda Campoo](#)

Máxima categoría Rusticae (verde) 4 Estrellas. Muy valorado en Prensa .
www.casonadenaveda.com

[Viviendas en Santander](#)

Buscador de pisos y chalets de nueva construcción en Santander .
www.newlar.com

[Inmobiliarias Cantabria](#)

Gran oferta de pisos Más de 2.000 inmuebles en Cantabria .
www.segundamano.es/Cantabria

[Buscas casa en Cantabria?](#)

Tu Vivienda Nueva o de 2ª Mano en el Portal Inmobiliario de Cantabria .
www.televivienda.net

[Subir](#)



© Copyright EL DIARIO MONTAÑÉS
Editorial Cantabria Interactiva S.L. CIF: B39495460
C\ La Prensa s/n 39012 Santander
Registro Mercantil de Santander, Tomo 723, Folio 165,
Sección 8ª, Hoja S11607, Inscripción 1ª
[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso Legal](#) / [Política de privacidad](#) / [Publicidad](#) / [Master El Correo](#)
/ [Club Lector 10](#)

